

## TRIBUNA PARA TODOS LOS COSTARRICENSES

### Enganche de voluntarios para derrocar los regimenes de Carías y Somoza

Están haciendo varios extranjeros preferente en la región de Palmar Sur y de Golfito

Ha llamado la atención en la región bananera del Sur, la presencia de varios extranjeros, especialmente nicaragüenses y hondureños desafectos a los regimenes imperantes en esas naciones. Lo mismo que en otras áreas del Caribe, individuos que están actualmente haciendo las gestiones pertinentes para que multitud de elementos se enrolen como voluntarios para formar tropas que vayan más tarde a en grosar las filas de las legiones revolucionarias que están dispuestas a ir a intentar

Pasa a la pág. 4

### VOCES QUE ALIENTAN

Del Profesor don Salvador Villar de raigambre netamente guanacasteca, hemos recibido la alentadora tarjeta:

Estimado señor Suárez:

Sin tener el gusto de conocerlo personalmente, tengo el gusto de enviarte mi calorosa felicitación por el No. 1 de su periódico LA VOZ DE GUANACASTE, que he leído con suma satisfacción.

Su Afmo. y S. S.,

Salvador Villar.

San José, 18 de Octubre de 1948.

Sabíamos, puesto que lo hemos conocido como uno de los verdaderos valores intelectuales de nuestra Provincia, que su voz de aliento no se haría esperar a nuestro titánico esfuerzo. Por demás creemos que está decirle al Sr. Villar, que este periódico no es mío, es de él, y de todo aquel guanacasteco, costarricense y de cualquiera otra nacionalidad, que tenga a bien hacer uso de sus columnas, en la cruzada que nos hemos propuesto de la reintegración de nuestra Provincia y reivindicación de nuestros derechos.

Esto es lo que deseamos que sea LA VOZ DE GUANACASTE, que debe procurar la reincorporación, en igualdad de condiciones, de esta Provincia.

### Enjundiosa y bella carta de don Luis Marín García a nuestro quincenario.

Sres. don Héctor Suárez S. y don José A. Zavaleta Director y Redactor de «La Voz de Guanacaste»

Estimados señores:

Pos-emos en común el valioso tesoro de nuestra fe patriótica como costarricenses, y la sangre indo-española de nuestros gloriosos antepasados, para continuar como ARGOS, vigilante con sus cien ojos, por el porvenir y desarrollo en su progreso material y cultural de este retazo de la Patria que nos vió nacer, lo que en la época precolombina fué, la tierra CHOROTEGA.

Por ello abrigó la esperanza, que esta empresa de Uds en que hoy ponen al servicio de los costarricenses este quincenario que han dado en llamar «La Voz de Guanacaste, sea la tribuna, para todo aquel costarricense, que desde sus columnas quiera en bien de la Patria y de sus más caros ideales, expresar su pensamiento escrito mediante el gran descubrimiento de Gutenberg, que ha sido desde su

Pasa a la pág. 4

## Debemos ser como Pasteur, que luchó con fe | La verdadera amistad es planta de tardío crecimiento

### Una sugestiva conversación con el periodista y médico homeópata don Andrés Santana.

«No vengo a mi querida provincia de Guanacaste a pedirle ni a quitarle a nadie, vengo con el único propósito de servirle a la humanidad en lo que me necesite con respecto a lo que he podido aprender en la Universidad de México D. F. La homeopatía es la ciencia por excelencia y estoy seguro que en no lejano día será una de las ramas de renombre en el campo

Pasa a la pág. 4

### BAJA EN EL PRECIO DE LOS SERVICIOS ELECTRICOS DE LIBERIA

Se justifica la petición del pueblo liberiano al Servicio de Electricidad para bajar las altas tarifas actuales.



Dr. Salvador Pérez Grijalba Médico de Santa Cruz, quien ha escrito un libro que está editándose ya, titulado: «Lo que he visto en Costa Rica».

Nuestro activo redactor corresponsal en Liberia nos informa que muchos elementos de esa ciudad se encuentran realmente molestos con el precio excesivo que se cobra hoy día por los servicios eléctricos, ya que el canon de Q.250 por bombilla de luz eléctrica es demasiado alto. Se dijo, cuando se instaló la planta de río Colorado que ese precio era provisional,

Pasa a la pág. 2



Don Juan Moraga

Viejo roble guanacasteco cuyos sensatos conceptos publicados en edición anterior han sido muy comentados.

Dijo Jorge Washington, y como guanacastecos nos llena de orgullo que ese sentimiento se haya manifestado para con uno de los mejores ciudadanos cuando ya no ocupa elevadas posiciones.

Con motivo del brillante homenaje que se tributó el domingo 24 de octubre en el pintoresco sitio de Patarrá, en las cercanías de la capital, a nuestro particular y estimado amigo don Rafael Angel Gutiérrez, uno de los asistentes a ese acto nos dió para su publicación las siguientes líneas:

—Jorge Washington, el

Pasa a la pág. 4

### LA NOTA INTERNACIONAL

### AMERICA, UN VOLCAN

La América en calma que soñáramos todos ha quedado relegada a la utopía. El Nuevo Continente se estremece, sacudido por el látigo de la inconformidad en unos casos, y en otros, ante la marcha sin descanso de las ideas revolucionarias.

América es como un volcán en constante erupción. Pero no siempre esos brotes revolucionarios surgen y se manifiestan para la conquista de mejores destinos para el pueblo, sino para satisfacer apetitos de grupos que a base de demagogia y de falsas promesas logran impresionar, no

Pasa a la pág. 3

### Desde que el conformismo aterrador nos embarga, nosotros no tenemos problemas que resolver

No sigan los senderos torcidos del diarismo enfermizo y vacilante, y realicen postulados, expongan y defiendan ideas y de esta manera edificarán sin convencionalismos, expresa don Rogelio Fernández.

Don Rogelio Fernández desde Nicoya remite la carta que reproducimos como un regalo para los lectores de «La Voz de Guanacaste». Como podrán apreciar por los conceptos de la misma, resaltar en él, el vivo interés con que en todos los tiempos ha puesto su contingente en beneficio de la tierra pampera.

Nicoya, 23 de octubre de 1948.—Sr. Director de «La Voz de Guanacaste». Cañas. Estimado Sr. Director:

Estaba leyendo la prensa capitalina, cuando un amigo me trajo su periódico. Con atención recorrí sus páginas, para que vinieran a mi mente tiempos idos y carifiosos, cuando «El Guanacaste»,

fué la tonalidad de la tierra nativa.

Veo en Uds. algo más de autóctono, más acorde con el palpitante de la soleada pampa, que tiene, para todos aquellos que queremos esta terruca, un motivo de recuerdos imperecederos, y por fin, algo más de cerca de nuestras inquietudes hon-

Pasa a la pág. 2

### FALLO sobre el asunto de Cuiplapa y Miravalles

La quema de los ranchos de esa zona fué objeto de investigación, pero los resultados de tal investigación se ignoran. Este es el momento de poner las cosas en claro.

Muchas personas se han acercado a nuestras oficinas a inquirir informes acerca de la investigación que la ADEG y el Gobierno ordenaron acerca del incendio de ranchos de trabajadores en las zonas de Cuiplapa y de Miravalles. Nosotros no hemos podido contestar nada a tales interrogaciones, porque lo cierto es que se ha hecho el

Pasa a la pág. 4

# La Carretera Interamericana

# MARIO SANCHO

26 de Octubre de 1948.

El tópico es viejo, pero es de los que tienen actualidad en todo momento, máxime, cuando en el caso de la sección Norte de la Interamericana, su construcción nos concierne directamente a los guanacastecos.

Esa carretera permanece estacionaria, más bien perdiéndose en no pocos de sus trechos, por la paralización de los trabajos desde largo tiempo atrás. Desde luego, una vía que como ésa, es de primordial importancia para la vida de nuestra provincia. El desarrollo económico de la Provincia está en relación directa con la construcción de esa vía. Mucha de nuestra producción agrícola podría ir con bajo costo, a llenar los mercados de consumo del interior. Pero hoy por hoy, esa vía apenas es una perspectiva. Cuando en vez de llegar hasta Lagartos, la tengamos hasta Peñas Blancas, esto es, cuando cruce de uno a otro extremo nuestra dilatada Provincia, uniendo a muchos de sus cantones y, dejándonos directamente conectados con San José, Guanacaste estará en capacidad de incorporarse realmente al gran movimiento progresivo de Costa Rica, porque tendrá el medio que hoy le hace falta para estructurar de manera definitiva su progreso.

Señor don Ricardo Fernández Guardia  
San Isidro de Coronado.

Muy estimado don Ricardo:

Manjar deleitoso, no otra cosa son sus palabras de hoy en torno a «Viajes y Lecturas», uno de los libros de Mario Sancho, tan universal, sin dejar de ser amante del terruño, porque en Mario se unieron, inteligentemente, lo cual es mucho decir en nuestra aldea literaria, las fuerzas raizales de la patria chica, con el catolicismo de las ideas más nobles y amables.

Raro espíritu de selección fué el ilustre escritor ausente de la vida en esta hora en que su ciudad de Cartago yace postrada, por la ausencia de casi todos los caracteres que la hicieron el amor de los amores de sus hijos. En los días lejanos de su niñez, Mario fué discípulo, como anticipo a la proverbial rebeldía que lo acompañaría hasta la tumba, haciéndole luchar sin descanso contra la injusticia, la ausencia de sinceridad de las gentes gárrulas y torpes, de los políticos maleantes y de la caterva de aventureros vestida de decencia que pontifica en tribunas y corrillos a más no poder. Su actitud de siempre la recogió en una frase Paco Soler: «Rebelde, hace de sus tendones retorcidos un látigo para fustigar las espaldas de los mentidos grandes».

Tuvo más de un revés en sus mocedades y como suelen alternarse lo malo y lo afortunado, en tanto sus encendidas prédicas sociales, allá por el año diez le iban formando aureola entre los hombres de su generación, quienes no comulgaban con sus ideas—enormes ideas para entonces en nuestro medio conservador y frailuno—lanzábanle en la sombra o por interposición mano, las mayores inventivas y andando el tiempo, aprovecharían un desliz de su juventud garrida y luchadora para sacarse el clavo de los resentimientos. Desde entonces Mario Sancho fué un proscrito del medio y si bien la emprendió y duro, entre el grupo de quienes hicieron armas y campaña contra los Tinoco, ello pasó inadvertido y el escritor que en Costa Rica había dado altas pruebas de talento y sus conferencias a los obreros, los bellos trozos literarios de admirable belleza salidos de su pluma tan castiza y señorial, yacían olvidados en los anaqueles de una que otra biblioteca. (En «Renovación» Año IV, No. 78-30 de Marzo de 1914, se recogió su obra juvenil), publicaba en Nicaragua su folleto «La Voz Literaria Nicaragüense» del cual me decía una vez en una de aquellas veladas o tertulias de Cartago, que estaba «más que arrependido de esa niñería de crítico sin bozo». Vienen luego sus andanzas por Europa y Norte América, nutriendo su magín de bellas ideas y conocimientos; alterna sus estudios e investigaciones con la decencia y con la diplomacia que a ratos en unas veces y en otras en períodos prolongados ejerció y entonces, regresado al país, tras de dar a la estampa en «Repertorio Americano» y en otras publicaciones páginas admirables, publica «Viajes y Lecturas», que ha inspirado sus bellas palabras de hoy, don Ricardo.

Pero allí quedaron también sus «Costa Rica, Suiza Centroamericana», con sus críticas inteligentes y su ironía un sí es amarga, pero en todo momento, puesta en razón, lo mismo que sus Lecciones de Literatura dictadas en el San Luis Gonzaga, no pocas arengas de alto quilate y, lo que él me decía hace unos años, que le preocupaba sobremanera: su ensayo sobre la vida costarricense, del cual me leyó una vez algunas páginas que llevaba consigo.

Digo esto, don Ricardo, porque su iniciativa de reeditar «Viajes y Lecturas» puede muy bien extenderse a la compilación de los escritos más importantes de la docta pluma de tan singular humanista.

Mucho bueno dejó el último de los grandes escritores que diera la heráldica diudad de Cartago, en donde descansan sus restos para hacer bueno el decir de los auténticos cartagineses: reposar para siempre, arrullados por la canción rumorosa de las empuñadas araucarias del Cementerio Central.

Lo saluda su estimador y amigo,

JOSE ANTONIO ZAVALETA.

Viene de la pág. 1  
das y de nuestros anhelos siempre inasibles.

Nosotros no tenemos problemas que resolver, desde que el conformismo aterrador que nos embarga, ha establecido en nuestros espíritus una nueva modalidad que nos aleja hasta del derecho de la crítica sana y de la protesta justa para, aceptar lo que nos llega, como la migaja que se da al necesitado, debido al complejo de inferioridad en que nos hemos arrinconado, que mata los gestos de rebeldía que en otrora fueran la nota vibrante de un pueblo altivo.

Va que Uds. tienen el arresto de salir a los estrados de la prensa, en esta época crucial, y falta de orientación sistemática en que vivimos, no sigan senderos de cierto diarismo enfermizo y vacilante, y traen postulados, expongan y defiendan ideas, sin personificar, que de esa manera, edificarán y harán conciencia. Impriman a esta hoja derroteros hijos sin convencionalismos y sin reticencias menguadoras, para que si mueren, lo hagan con la cara al sol.

Quiera Dios, que mientras otros callen por miedo y por miedo, Uds. puedan inflamar el alma guanacasteca, con honrada y corajuda intención, a fin de reconquistar nuestros derechos, y llamarla al cumplimiento de sus deberes, ya que para demandar los primeros, es menester cumplir los segundos.

Desde esta tierra de las leyendas y de las tradiciones, les manda una voz de aliento, el que joven se siente para la lucha, cuando vibra en el ambiente guanacasteco una ansia de superación como a la que a Uds. alienta.

Affmo.,

Rogelio Fernández

## Baja en...

Viene de la pág. 1

y que luego se echaría abajo, rebajando las tarifas de luz y fuerza, pero nada de esto ha ocurrido y a más de que los servicios son muy altos en sus precios, vienen a ser malos, dados los defectos de que adolecen las turbinas.

Nosotros acogemos la inconformidad de los liberianos y hacemos un llamamiento al Servicio Nacional de Electricidad para que se apesone en este asunto y salga por los fueros de los centenares de abonados a los servicios eléctricos de la capital de nuestra Provincia.

### Sección Científica

## Aplicación de la Fiebre Artificial al tratamiento de la Artritis Gonocócica

El Dr. Frank Hammod Krusen, Profesor asociado de Medicina Física de la Fundación Mayo, de la Universidad de Minessota, en su libro «Fever Therapy» expone:

—Recientemente varios métodos para la aplicación de la Fiebre Artificial por medios físicos ha traído en la profesión médica mucho interés.

Mientras que parece que la terapéutica de la fiebre artificial tiene un limitado valor en el tratamiento de Artritis crónica infecciosa, parece indiscutible por otra parte, que esa misma terapia en las Artritis gonocócicas ha dado resultado sorprendente en un número de observadores quienes la consideran el tratamiento específico.

Hench, Stocumb y Popp expresan: «Nuestros resul-

tados en 16 casos de artritis gonocócica confirman aquellos resultados por otros autores. Más o menos el 90 por ciento de todos nuestros pacientes fueron enteramente curados y los otros diez marcadamente aliviados. Recomendamos la rápida aplicación de la fiebre en esta enfermedad».

Stecher reporta: «La terapia de fiebre en gabinetes de aire acondicionado da pronto y completo alivio a las articulaciones comprometidas en más de un 80 por ciento».

Considerando los anteriores y muchos otros resultados como los de Kendell, Webb, Simpson, etc., se puede concluir que la terapia es de pequeño valor en las artritis infecciosas atroficas, pero en cambio tiene un definido valor en las artritis gonocócicas.



# Carnet Social



## Viajeros

—Prepara viaje a sus posesiones en Santa Cruz, el estimable caballero don Matías Sobrado G., en unión de su bellísima señora esposa doña Adilia París de Sobrado.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad de Cañas, al estimado profesional Licdo. don Héctor Beeche Luján, quien viene periódicamente a atender sus oficinas en Cañas, Liberia, Las Juntas y Tilarán.

—Se encuentra entre nosotros y ello es motivo de profunda simpatía, para quienes nos honramos con su amistad, el médico homeópata y estimado periodista don Andrés Santana Campos.

—Regresó a sus posesiones en Matina de Nicoya el estimado amigo nuestro don Carlos Díaz Zúñiga.

—Hemos tenido el gusto de saludar a la simpática señorita Zoraida Rojas Picado quien ha venido a Cañas a pasar una temporada al lado de sus familiares. Grata permanencia le deseamos.

## América, un...

*Viene de la pág. 1*

sólo en sus propios lares, sino en muchos otros países. Es ésta la gran tragedia de nuestra América, ensangrentada a más no poder por los esclavizadores de conciencias, aerrojadores de libertades y por los más rastroseros apetitos. A dónde va nuestra América? A más de las fuerzas internas que en ella conspiran, existe la amenaza externa como si este Continente, crisol donde se funden las más hermosas ideas aún estuviera condenado al caos, retardando la hora en que, realmente sea el hemisferio de la paz y de la verdadera civilización.

## Orinda galante



Srta. Irma Morice Poveda

«La Voz de Guanacaste» rinde su más galante homenaje de simpatía a la espiritual y bella señorita Irma Morice Poveda, en quien resplandecen las más bellas virtudes, siendo una de los más gentiles exponentes de la juventud femenina costarricense.

Hija de un hogar por muchos títulos respetable, el formado por el distinguido empresario, agricultor y ganadero don Roberto Morice Belmonte y su culta y bella señora esposa, doña Angélica Poveda de Morice, Irma es merecedora de los más merecidos homenajes, y al publicar su foto para enjorar nuestra página social le tributamos, con toda simpatía, nuestra rendida gentileza, por bella, por linda y espiritual.

## Viajeros

—Regreso a Liberia después de permanecer varios días en San José y Alajuela, don Balta Baldioceda.

—Ha regresado de su viaje a San José el Ing. don Marco Tulio Bonilla, a quien saludamos cordialmente.

## Cumpleaños

—Con un magnífico baile en el Club Femenino de Cañas, celebró su natalicio el 19 de octubre, la gentil y encantadora señorita Yenny Fait.

—También ha celebrado sus natales la distinguida señorita Brigida Acosta.

## Fiesta Escolar

—Todavía están vivos los sentimientos de admiración que suscitó el hermoso festival que la escuela de Cañas promovió con motivo de la gloriosa fecha del descubrimiento de América. El gran baile del 11 estuvo muy lucido. Queremos unir la nuestra a las muchas felicitaciones que ha recibido el competente Personal Docente de esa escuela por tan inolvidable fiestecita.

## Delicado de salud

—Delicado de salud ha estado el culto caballero don Rogelio Flores, Alcalde de este cantón.

## In Memoriam

Llore nuestra hidalga Provincia el exodo hacia los Cielos de Paulita Briceño Baltodano, la nieta del prócer, de aquel grande e ilustre Cupertino Briceño, el varón austero, cuyas virtudes cívicas les legó a sus descendientes para que ellos proclamaran con sus nobles actos el principio, bien cierto, de que la casta no falla.

Paulita, a quien conocimos en laz postrimerías de su vida en la ciudad de San José, en donde ocurrió su muerte la semana trasantaoior, dedicó buena parte de su existencia a los menesteres de la educación, consagrándose por entero al cultivo de la mente de infinidad de niños y jóvenes, muchos de los cuales hoy son orgullo de la Patria.

Ha muerto a la avanzada edad de 78 años, y «La Voz de Guanacaste» recege emocionado, el clamor de la Pampa y lleva hasta la tumba que guarda los despojos venerables de la anciana que honró a nuestra Provincia y fué útil sobremas, a Costa Rica, la corona de amarantos del recuerdo, en tanto hace llegar hasta sus deudos el testimonio de su profunda condolencia.

# GOTERO HUMORISTICO

## No soy adivino

A un fresco se le acercó ayer un chiquillo diciéndole:

—Dice mi mamá que al fin, cuándo es que le va a pagar?

—Quién, yo? Qué voy a saber cuándo! ¿Acaso soy adivino?

## Un alemán de caza

Un alemán sale de cacería y al llegar a Río Grande aparece una bandada de pericos.

—Señor—le dice el guía—apunte, que la cosa está buena.

El alemán mira al cielo, pe incontinenti se vuelve al compañero diciéndole:

—Oh, pobrecitos pajajitos, están vegdes todavía...

## Fritz, su esposa y Otto

Fritz y su señora, acompañados de Otto, salen a pasar un fin de semana en Pigres, pero estando en un

rancho, los sorprende una tempestad. Pasan las horas y después de comer, Fritz guardó una tortilla y un gallo de frijoles. Otto y la señora lo contemplaban y bueno es decir que la señora de Fritz estaba enamorada de Otto. A media noche, un ruido desconocido hizo saltar a Fritz escopeta en mano y entonces la señora de Fritz le dice a Otto que duerme al lado, sobre la misma «cuja» que ella y su marido:

—Ahora es tiempo... aproveccha, amor mío!

Otto entonces se levantó presuroso y se comió la tortilla con frijoles.

## Los maridos engañados

—Oye, Fritz, sabes una cosa? Tu señora te engaña...

—Ya lo sabía, Otto. Pego mi señora es guica y me mantiene, y la tuya te engaña también y es poble y tú la mantienes.

**DEPOSITO**  
de  
**MATERIALES DE ZAPATERIA**  
SUELA SUPERIOR  
Tenería y Zapatería  
**LAZARO FEINZILBER**  
Teléfono 4768 — SAN JOSE — Apartado 199  
Teléfono 36 — CARTAGO — Apartado 174

**BOTICA**  
**MODERNA**  
—CAÑAS, GTE.—  
**MEDICINAS PURAS**  
Surtido constantemente renovado

**CLINICA DE FIEBRE ARTIFICIAL**  
POR MEDIOS FISICOS  
La profesión Médica del país y del resto de Centro América cuenta con los servicios de esta Clínica en el TRATAMIENTO DE LA SIFILIS, en sus diversas formas.  
**Dr. Jorge Montes de Oca**  
Médico Fundador y Residente, dará con mucho gusto amplias explicaciones a quienes las soliciten.  
DIRECCION: Avenida 14 y Calle 1a. — Frente al costado Norte de la Clínica Bíblica.  
Teléfonos 2950 - 2494 - Apartado 987  
SAN JOSE, C. R.

## Tribuna para...

Viene de la pág. 1

época a la fecha, el que más beneficios le ha hecho a la humanidad como vehículo de la ciencia y de las artes, y especialmente, para que se hagan servir de esta *hojita*, todos los guanacastecos, sin distinción de sexo, que sientan inquietudes de liberación, resurgimiento de bien comunal, y sobre todo, procurar la *reincorporación* en igualdad de condiciones que las restantes provincias que forman el mosaico de la Patria, ésta que desde el año 1835, quedó con el mote, y que es pronunciado despreciativamente con el nombre de *El Departamento*. Espero que sea este *bisemanal*, émulo perfecto, a aquel otro que dió vida y timbre, el nunca bien recordado *Liborio Flores* que se llamó *El Guanacaste*, que bogó por la reivindicación de nuestros derechos, y nos enseñó a cumplir con nuestros deberes.

La Provincia Pampera necesita tener su vocero propio, para hacerse oír en reclamo de sus derechos, para pedir justicia pronta y cumplida.

Sabido es, que los gobiernos de la Primera República, bien pudieron haber hecho más en nuestro favor, después de un siglo y cuarto en que han ejercido la tutela sobre nosotros. Al respecto nuestra franqueza y sinceridad nos han obligado a manifestar nuestra inconformidad cuando la ocasión se ha presentado, del diferente trato que hasta hoy nos han dado: por cuanto llevamos en un alto porcentaje nuestra piel pigmentada, de raza inferior por decirlo así, y de ahí, que la incorporación del Guanacaste a Costa Rica sea tenida por parte de los de la Meseta Central, como un favor muy especial, y que nuestros derechos por tales eventos, bien está, que hayan quedado relegados a segundo término; de ahí, que el guanacasteco dentro de esa jovialidad acogedora que lo distingue, presume, porque lo sabe, no obstante la buena política de última hora de acercamiento que elementos de alta cultura han patrocinado, para ir relacionando en una forma más efectiva, modalidad y costumbres, pero, sin embargo en este cruce de hibridación de la variedad de la especie bien se aprecia: matización en los caracteres, matización en el color de la piel, y matización de rostros y hasta en la opínion.

Hemos sido hasta hoy la hija adoptiva, o hijastra por decirlo así de Costa Rica, y como tal, tratada como la Cenicienta del cuento. De ahí, que el guanacasteco no puede sustraerse a esa rebeldía que heredara de los *chorotegas* sus antepasados, y seamos bastante retraídos e incrédulos a tantas loas cantadas a nuestra raza, nuestras pampas y altas montañas, nuestros cielos y nuestros mares, porque cuando se llega la hora de *obras sin amores*, nos relegan al olvido. ¿Por qué se hace esto con nosotros? Porque estamos conocidos como creídos y desinteresados, y se nos conforma con promesas.

(Terminará en el próximo número)

## Enganche de...

Viene de la pág. 1

derrocar a don Tacho y a don Tiburcio Carías.

Nosotros no ponemos ni quitamos rey, pero nos pa-

rece que debe investigarse esto, porque se está rompiendo la neutralidad que dice el Gobierno que hace observar en el país, con lo que respecta a otros países.

## La verdadera...

Viene de la pág. 1

padre de la democracia norteamericana y una de las glorias más puras de la Humanidad, decía que «la amistad es planta de tardío crecimiento», y nos llena de orgullo y de satisfacción que ese sentimiento se haya manifestado para con uno de los mejores ciudadanos, don Rafael Angel Gutiérrez, cuando ya no ocupa las elevadas posicio-

nes que con tanto brillo desempeñó. Es significativo ese homenaje, que fue manifestación hermosísima de afecto verdadero y de reconocimiento a los méritos de quien ayer en el gobierno y hoy en la llanura, sigue siendo el perfecto caballero sin tacha ni reproche, en quien Guanacaste tiene a uno de sus mejores y más auténticos exponentes por su cultura, su civismo y su hombría de bien».

EN NUESTRA PROXIMA EDICION.—En la edición correspondiente al 15 de Noviembre publicaremos el homenaje que nuestro quincenario hace al recordado poeta guanacasteco Liborio Flores.

## Fallo sobre...

Viene de la pág. 1\*

mayor de los silencios en torno a actos que deben no sólo ser investigados, sino hacer que se sientan las responsabilidades del caso acerca de ellos. Es temerario, sin duda alguna, hacer juicios desconociendo una serie de aspectos, como los que rodean esta cuestión. Sin embargo, es preciso que se parta por derecho, y se haga justicia a los trabajadores desposeídos, o se justifique lo que pareciera injustificable desde cualquier punto de mira: la quema de los ranchos levantados por los llamados parásitos de unas tierras que quisieron cultivar para librar de la miseria a sus familias y contribuir a levantar la postrada economía guanacasteca.

**HECTOR BEECHE**  
Abogado y Notario

Oficinas en San José, Liberia, Cañas y Tilarán

EN LA CAPITAL:  
Apartado 2049

Teléfonos:  
Oficina 4499 - Habit. 3132

Altos de la Foto Pacheco  
50 vs. Este Teatro RENOVES  
Edificio No. 33-E

## DEPORTES

### 12 mil colones se necesitan para las Olimpiadas de 1949

Debido a lo alto de los gastos y la difícil situación actual, se ha prescindido de la celebración de ese evento anual.

A Guanacaste no le llega un centavo del Supremo Consejo de Educación Física para impulsar el deporte.

En nuestra anterior edición nos referimos a los preparativos para la celebración de las Olimpiadas, el año próximo en esta ciudad. Sin embargo, informes que recogieron nuestros reporteros indican que ya no será posible celebrar esos eventos debido al alto costo de los mismos. Para esos juegos olímpicos serían necesarios unos doce mil colones, suma que en las condiciones actuales, tan difíciles, sería imposible recaudar. Por consiguiente, el comité, muy a su pesar, se ha visto en la necesidad de cancelar los preparativos que venía haciendo. Los fondos recogidos se destinarán a la adquisición de equipo quirúrgico para el hospital.

Es una lástima que se rompa la tradición de las Olimpiadas, que tanto éxito y resonancia alcanzaron. Pero ante la realidad económica—que es casi de total impotencia—no hay más

## Debemos ser...

Viene de la pág. 1

de moderna medicina. Yo le tengo mucho cariño a mi provincia y vengo con el deseo de estarle por lo menos seis meses en cada uno de los cantones. Don Andrés, y el periódico *El Guanacaste*?; contestó don Andrés: por el momento no saldrá más, pero cuando vuelva a San José la volveré a editar, porque *éste* *Guanacaste* le ayudó a muchos guanacastecos que quizá ya hoy no se acuerdan de aquellos días».

Aquí estaré pues, con ustedes, hasta que me encuentre en condiciones de irme a San José a ponerme al frente nuevamente de «El Guanacaste» para continuar la divulgación homeopática que inicié desde que llegué de México, pues Uds. saben lo que tiene que luchar un hombre contra los prejuicios de los pueblos, contra la ignorancia, madre de todos los errores y contra los grandes intereses económicos que se mueven entre bastidores, por una verdad para que otros la crean. Ahora recuerdo un pasaje de la vida agitada del ilustre Pasteur, cuando en una discusión académica sobre la fiebre puerperal, uno de sus más sesudos colegas se xplayaba elocuentemente acerca de las causas de las epidemias en las salas de maternidad de los hospitales. Pasteur le interrumpió desde

su asiento para decirle: «Ninguna de esas cosas producen la epidemia; el personal médico y los enfermeros son quienes llevan el microbio de una mujer infectada a otra sana». Y como el orador replicase un tanto irónico: «que temía mucho que aquel microbio que con tanto ardor defendía su colega, no llegase a descubrirse jamás». Pasteur, picado el amor propio de sus convicciones, con dificultad se acercó al pizarro, pues era paralítico, y dibujando un esquema de organismo en forma de cadena, le dijo: «Ahí tiene, a eso se parece». Hoy vemos cómo se le rinde pleitesía de grandeza a este hombre descubridor del invisible enemigo de la humanidad, que en su época se le consideraba como un vulgar charlatán. Los homeópatas debemos ser como este gran hombre de ciencia que luchó con fe e inquebrantable para hacerle creer al mundo y a sus colegas su verdad. Nosotros también debemos luchar con fe y con certeza de que nuestros principios terapéuticos son tan buenos como los alópatas, llevándonos la ventaja en varios aspectos que en otra charla puntualizaré.

Efectivamente, como este pequeño y bello cantón lo encontré infectado de tos ferina y sin médico que llevara un alivio a los enfermitos y el consuelo a los hogares azotados por la epidemia, dispuse abrir este humilde consultorio que Uds. ven aquí en mi habitación, sin ánimo de explotar a nadie, sino simplemente con el deseo de servir, pues ya la sociedad me ha dado bastante para educarme, ahora, con los pocos conocimientos adquiridos, me toca a mí darle algo a esa sociedad que tan gentil y generosa ha sido conmigo».

De los 20 casos de tos ferina que he tratado he tenido que emplear cinco medicamentos distintos, y todos absolutamente todos los enfermitos han mejorado su asfixia. De aquí precisamente parte una de las grandes diferencias entre la homeopatía y la alopatía, pues ésta usa específicos para determinadas epidemias que cuando el organismo reacciona favorablemente con el medicamento administrado obtiene el mas ruidoso de los fracasos, y aquélla niega rotundamente los específicos, sino que considera sus medicamentos como específicos en el momento que los indica el organismo del paciente y no por el nombre de una enfermedad.